
 

会 議 録 
会議名称 第４期幸区区民会議 第７回専門部会（みんなで見守りたい） 

日時 平成２５年５月２９日（水）１８時３０分〜２０時００分 

会場 幸区役所 ５階第３会議室 

出席者 ○区民会議委員（５０音順） 

 神谷美和委員、古場敏光委員（部会長）、酒井清委員、鈴木忠夫委員、 

 鈴木都委員、原紀代子委員、楢林照江委員、春田公江委員、 

 村田清子委員（副部会長）、遊佐栄津子委員 

○事務局 

 幸区役所 福芝康祐副区長 

 まちづくり推進部企画課 今村健二課長、加藤剛史係長、早川智文担当 

地域保健福祉課 家中悦子係長、高齢・障害課 大城敬子係長 

 株式会社計画技術研究所 佐谷和江代表取締役 

  

欠席者 戸張一吉委員 

傍聴者 ０名 

配布資料 ○議事次第 

資料１―１ 町内会等の「見守り活動」に関するアンケート集計結果 

資料１―２ アンケート結果集計表 

資料２―１ 第７回専門部会における検討事項の事前確認（用紙） 

資料２―２ 第７回専門部会における検討事項の事前確認（回答集計表） 

資料２―３ 江戸川区なぎさニュータウンの見守り活動について 

資料３   「アンケート集計結果」と「検討事項の事前確認」から読み取れる

       部会活動の方向性 

資料４   今後のスケジュール 

参考資料１ 地域で支える見守りネットワーク運営マニュアル（掛川市） 

参考資料２ よくわかる個人情報保護法（リーフレット） 

議題 １ 調査・審議の方向性について 

２ その他 

決定事項 ○部会として「見守りマニュアル」の作成について提言することを確認（ホームペ

ージの改正は、時間的に余裕があれば行う。） 

○今後の進め方 

 ・第３回企画運営部会の前に、「見守りマニュアル」の骨子について検討する。

会議の内容 

及び 

主な発言 

１ 調査・審議の方向性について 

（１）町内会等の「見守り活動」に関するアンケートについて 

資料１―１、１―２に基づき事務局から説明した。 

 

（２）専門部会における検討事項の事前確認と他都市の事例について 

資料２―１、２―２、２―３に基づき事務局から説明した。 



 

 

（３）「アンケート集計結果」と「検討事項の事前確認」から読み取れる部会活動

   の方向性について 

資料３に基づき事務局から説明した。 

 

（４）今後の調査・審議について 

【主な意見・質疑応答】 

■見守りマニュアルについて 

○参考資料１の掛川市の「見守りマニュアル」に近いものはあるのか。 

→川崎市や幸区では作成していない。 

○マニュアルの作成に当たっては、どういった役割分担で行っていくのか。

→事務局で骨子案を作成し、それについて委員から意見をもらいながら、修

正を重ねていく方法が考えられる。 

○骨子案の検討に当たっては、第３回企画運営部会の前に、集まれる人は一

度集まって、検討を行うのが良いのではないか。 

○幸区で作成した「見守りマニュアル」が、他の自治体のモデルケースにな

るのが望ましい。 

○これまで部会で社協等に取材した内容や、各委員が持っている見守りに関

する情報を盛り込んでいけば、良いものができるのではないか。 

○マニュアルを作るのは良いが、見守る人が過度な負担を感じないような内

容にする必要がある。また、見守られる人が監視さていると思わないよう

にしなければならない。新聞記事にもあったが、牛乳屋さんや新聞屋さん

によるさりげない見守りが良いようだ。 

○他の自治体の「見守りマニュアル」を事例に、内容を検討していくのが良

いのではないか。 

○読みやすい記載内容にした方が良い。 

○民生委員は 11 月に改選なので、引き継ぎのために「見守りカード」を作

成中である。また、個人のファイルをつくって、民生委員の情報や町会か

らの情報が集まるようにしている。 

○「見守りマニュアル」は、包括支援センターに関わってない人が対象だと

思っている。その場合に掛川市のマニュアルの 7ページのチェックリスト

は見守る対象には見せない方がいい。また、チェックリストはもっとアバ

ウトな内容でよくて、相談先などを書いた方がいい。 

○見守りの初心者のための心構えや配慮点を書いた方がいい。 

○見守られる人と何回も話をして信頼関係を築くことや、隣三軒両隣などの

つながりが大事だと思う。 

○見守りに限らず、隣近所で変わった点が見つかった場合には、その情報を

教えてくれる人がいると良い。 

 

■ホームページの改正について 



 

○大田区等のホームページはとてもわかりやすかったが、幸区のものはわか

りにくかった。 

○市のホームページの改善は良いことだ。 

○区役所に置いているチラシの情報が掲載されていない。リンクするだけで

も効果はある。 

 

■今後の進め方について 

○「見守りマニュアル」の素案を作り、ホームページの改正も提言するとい

うのは大変だと思う。 

⇒（ホームページの改正に関する議論は、時間的に余裕があれば行うとい

うことになった。） 

○「見守りマニュアル」については、他都市の既存事例を確認しながら、幸

区の地域特性に配慮した内容のものを作ってはどうか。 

○今日の議論を整理した上で、「見守りマニュアル」の骨子案を作成すると

ともに、第３回企画運営部会までに、一度、集まれる人でその内容を検討

するのが良いと思う。集まれない人については、郵送等で意見を述べても

らう形を取ればよい。 

 

２ その他 

（１）第 4回第 4期幸区区民会議での報告者について 

○報告者は、神谷委員とする。 

（２）その他 

○６月２４日に第３回企画運営部会、７月８日に第４回全体会が開催 

○第８回専門部会（みんなで見守りたい）は８月９日から８月２６日に変更

する。 

 

以上

 

 


